

EDITOR Y ADMINISTRADOR, Napoleón Briceño B. Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 135 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 2a. Oeste.—Aparado 139.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Mantequilla FRESCA DEL PAIS La Gran Via

AÑO X

SAN JOSE DE COSTA RICA — MARTES 25 DE ABRIL DE 1911

NUMERO 2652

GRAN ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

ROBERT HERMANOS

Gran variedad en artículos de moda para señora

Enaguas de casimir Fustanes—Bordados y encajes—Calzado americano—Camisas—Corbatas

Novedades en artículos para caballeros y niños

Para Semana Santa

Taller de Sastreria con gran existencia de Casimires Franceses e Ingleses

El mejor surtido a más bajo precio — Haga una visita

Premios

Un corte de casimir para vestido y un reloj de plata oxidada a las cuatro últimas cifras del premio mayor de la Loteria

Sombreros de paja y fieltro—Gorritas de cuero y terciopelo estilo americano—Trajes para niños Delantales

Noticias por cable recibidas el domingo

En México

Explicaciones del Ministro de Relaciones con respecto a la situacion con los americanos

México, 21.—El hecho de que las relaciones de México con los demás países extranjeros son cordiales, está demostrado con el Informe que el ministro de Relaciones Exteriores rindió hoy en el Congreso a solicitud de éste. Entre los puntos, sobre que él habló, se notó que produjo honda sensación cuando dijo que, no obstante las relaciones entre México y Estados Unidos han sido y son en la actualidad amigables en todo sentido, no debemos perder de vista el hecho de que en nuestra línea fronteriza está acampado un gran ejército bien disciplinado y armado y listo para entrar en acción en cualquier momento; pero tengo esperanza de que ningún accidente infortunado ocurrirá que pueda ser causa de una seria complicación y de que muy pronto se verá el horizonte político de México, esas grandes y oscuras nubes que, en la actualidad, lo empañan. Al referirse a la movilización del ejército america-

no a la frontera de México, dijo que él se apresuró a inquirir la causa y bien pronto se convenció de que se obedecía, además del propósito de hacer manobras, al de evitar contrabando de armas de fuego que por la frontera se hace con los revolucionarios. Con relación al envío de buques de guerra al Golfo, pláceme consignar que a mi solicitud, el Gobierno americano dió orden de su retiro. Cuando se refirió a los pasos que el Gobierno ha dado para obtener la paz, manifestó que ellos no han hecho hincapié en cuanto a los términos por ellos propuestos, pues ya han informado al Gobierno de Washington de que el Gobierno federal tiene y dispone de los medios necesarios para concluir con la revolución, tanto en el Norte como en el Sur; que la insurrección de Baja California era de distinto carácter a la encabezada por Madero; que ésta ha sido la causa simpatizadora con los americanos y patrocinada por los periódicos de Nueva York y San Francisco.

Una hora de conferencia

México, 21.—Después de más de una hora de conferencia entre el señor de la Barra y el Doctor Henry Leves Wilson, Embajador americano, a ambos manifestaron al Corresponsal del Herald que la atmósfera política se aclarará y que la mayor inteligencia y las cordiales relaciones existen entre los gobiernos de México y Washington.

Son libertados los americanos prisioneros en Ciudad Juarez

México, 22.—Algunos altos empleados del Gobierno y cuerpo diplomático de esta ciudad, están en espera de la acción que tomará el Ministerio de Relaciones Exteriores, en vista de haber sido publicada en Estados Unidos, la respuesta que esta cancillería dió a la de Washington de Douglas. El señor de la Barra manifestó al Corresponsal del Herald que él haría una escrupulosa investigación para averiguar su procedencia.

Es entendido aquí que esa sujeción se hizo entre ambas cancillerías pero con prohibición expresa de no divulgarse, sino hasta después de cierto tiempo.

Mr. Blatt y Converse, los dos americanos que estaban en las cárceles de la ciudad de Juárez y respecto de los cuales se han cruzado varias notas diplomáticas, fueron puestos en libertad por perdón que les dispensó el Presidente Díaz.

Mr. C. A. Converse, padre del prisionero del mismo nombre, llegó aquí, portando algunas cartas de prominentes americanos para el Embajador Mr. Wilson.

Este envió una de ellas por el Secretario y la persona de Converse a la mansión del Ejecutivo poniendo Mr. Converse ante el señor Presidente directamente una exposición de los hechos relativos a la prisión de su hijo. Esto dió por resultado que el Presidente Díaz perdonara a ambos.

En España

El asunto marroquí

Madrid, 21.—Hay rumores e informaciones persistentes de que las diferencias entre Francia y España relativas a la situación de Marroquí, patrocinadas por los periódicos que critican el entente franco español relativo a Marruecos y previenen un reproche no obstante el acuerdo que existe entre España y Alemania.

Esta es la actitud ministerial, pero mañana los conservadores ante el mundo católico debatirán el asunto, más la opinión de los republicanos que es la del país por las represalias de Francia y la Gran Bretaña.

En otros países

Obispo encausado

Lisboa, 21.—El Gobierno ha dado un decreto suprimiendo el Obispado de Beja y ordenando su encausamiento por hacer uso de facultades indebidas.

Saludo en el agua

Berlín, 21.—La escuadra alemana al mando del Almirante Holtzendorff, se hallará en Kiel para saludar la escuadra americana.

Circuito aeroplanístico

Berlín, 21.—El circuito aeroplanístico nacional empezará a funcionar el siete de junio, todavía en Berlín, Hamburgo, Kiel Schuerlin, Darsbury y Kashe.

Huelga de obreros

Berlín, 21.—De la fábrica eléctrica de Bergnaun huelgan 1200 obreros de lámparas incandescentes.

Compromiso aceptado

Viena, 21.—Los ministros de Austria y Hungría aceptaron el compromiso

Véase la cuarta página

Banco Comercial de Costa Rica

San José, 7 de abril de 1911

Tipos de cambio A LA VISTA: Londres 110%, New York 116%, San Francisco 116%, New Orleans 116%, París 108%, Barcelona 97, Hamburgo 106%, Jamaica 120

LA BOTA DE ORO

Tienda de Calzado

Venta por mayor y al menudeo

Se hace calzado a la medida y del estilo que se desee

AUGUSTO MONGALO

Esquina N. E. de la Plaza de La Merced



Ya llegó EL CUATRO PERLAS

En famoso cognac cuya existencia se había agotado debido

Ya llegó A LA FUERTE DEMANDA

ALFREDO ESQUIVEL—Agente en O. Rica

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes:

Table with 2 columns: Azúcar de 1a. a 3a. and prices per quintal in colones.

5% de descuento sobre órdenes de 10 qq. arriba

LINDO BROTHERS

LA UNITED FRUIT COMPANY

Ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón (Costa Rica) y los puntos que abajo se expresan.

Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: salen de Limón (Costa Rica) para Colón (Panamá), todos los miércoles a las 6 p. m., y de Colón para Limón los jueves a las 5 p. m. Estos vapores hacen buenas conexiones con vapores para Kingston (Jamaica) y Santa María (Colombia). Entre Limón y New Orleans, con escala en Rio, Barrios, Guatemala, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno; SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos.

Los pasajeros para Colón (Panamá) deben presentarse ante el Consul Americano en San José CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días. Además deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José o en Limón, y a los Sub-agentes, señores Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador

No mas canas

En la barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente a la Iglesia del Carmen (contiguo a la Botica) se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Oasanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.

Unico Agente en Costa Rica, Manuel Saldias

San José, noviembre 4.

FERRETERIA DE

GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

ACABA DE LLEGAR: Pintura blanca y de color de superior calidad. Pinturas especiales para Carroceros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para toda clase de cerraduras

N. 27 al.

Compañía Nacional de Seguros

Capital \$ 630,000

Esta Compañía asume riesgos contra incendios en todo el territorio de la República.

Se aplica a los señores accionistas presentar sus recibos provisionales para ser cambiados por los certificados, previsto en el artículo 8º de los Estatutos de la Compañía.

DIRECTORIO:

Jaime G. Bennett, Presidente; Federico Tinoco, Vicepresidente; C. E. Bobertz, Manuel Echeverría, Alberto Ortuño, O. F. Rohrmoser, Jaime Carranza, Fabián Esquivel, Mauricio A. Robles, Andrés Venegas

F. WISS, Gerente

1 m. al.

Notas de actualidad

NOCHES DE OPERA

El baile de máscaras, ópera del maestro Verdi fué la escogida por la Compañía Lambardi para su representación en el Nacional la noche del domingo pasado, habiendo obtenido un éxito completo.

El tenor Scalabrini en su papel de Riccardo estuvo acertadísimo; cantó como él lo sabe hacer con esa seguridad, nacida cuando se está en completo dominio del arte. Fué muy aplaudido.

La señorita Glana, archisimpática, pues además de reunir una presencia agradable y sugestiva con esa su cara de niña ingenua y enamorada, tiene una voz de timbre dulce y sonora. Fué aplaudida dando lugar al bis.

La señorita Prati llenó su cometido muy felizmente, cantando con desenvoltura y sentimiento.

La señorita Bosetti nunca ha estado tan interesante y encantadora como en esa noche, en su difícil papel de Amelia Posesionada de una ternura profunda, su admirable voz

de soprano tuvo inflexiones arrebatadoras, delicadezas íntimas, cuando su alma hecha ritmo vertía sobre los extáticos oyentes la magia maravillosa de sus inspiraciones. Le fueron tributados muchísimos aplausos. Reciba otra vez el mío sincero y significativo como un homenaje a su arte y su belleza.

Del barítono Giovacchini, qué puedo decir que no resulte vacuo y trivial? ¡Qué nervio, qué torrente de sinceridad emotiva en su encarnación de Renato.

No puede llegarse más allá; á primera vista se ve que su poder como artista es completo, esterilizándolo por medio de su segura y llena voz de barítono las más intensas y complicadas palpitaciones psicológicas. Fué ruidosamente ovacionado.

Los demás artistas en sus respectivos papeles estuvieron á la altura de las circunstancias.

Y hasta ahora.

ARMANDO DE QUIRÓS.

De Nicaragua

La Penitenciaría

será un centro de exposición, industrial y de agricultura

Managua, 23.—El Gobierno ha resuelto adaptar el edificio de la penitenciaría de Zeleda, en centro de exposición industrial y agrícola.

—El 4 de mayo próximo, llegará el miembro de la comisión mixta, elegido por Estados Unidos.

—Se estableció la Intendencia de la Aduana, nombrando Intendente á Fernando Alemán.—F. AVILÉS.

Organización de la Policía. Salida del nuevo Intendente de Bluefields

El Gobierno pidió dos ó tres americanos entendidos, para que organizaran debidamente la policía de las importantes poblaciones.

—El nuevo Intendente de Bluefields partirá á su destino el 15 de mayo, pero antes se casará con la señorita Carmela Rosales de Masaya.—FELIPE AVILÉS.

Amortización N. 37

Fueron obsequiados los suscritores siguientes con un flux cada uno: David Zúñiga, Santo Domingo; Ramon Gomez, Luis Nadal, Miguel Fulton, Puntarenas; Jesús Páez, Víctor Feriala; Carlos J. Calvo, Alajuela; Agustín Bolano, Cartago; Mariano Solano M., Francisco Romero, Ramón Soto R., Pedro A. Solís.

Amortización la. de 0.50

Emeterio Mora, Aquiles Alvarado, Grecia. Relojes extras: Trinidad Varela, Jiménez; Joaquín Arroyo, Las Juntas de abanagares.

se puede suscribir todos los días en nuestra casa ó a nuestros agentes: R. Saborio h., Alajuela Grecia. Ismael Cordero, Heredia. Arturo Solano G., Sr. Ramon y Palmares José J. S. Aguilar, Escalón. Alfredo Guzman, Cartago. Apromiano Mata, Turrialba. Paulino Segura G., Oroquina. Figula & Cia., Estrada. Tomas Rodriguez, Guapiles. Miguel Guzman, Juan Viñas. Mauro Montero, Guadalupe. Raúl Stibber, Puntarenas. Raimundo Solano, Paraiso. Humberto Robledo, Limón. Elias Ardón, Línea del Pacífico C. Sirauburger, Sigüira. Celso Chavarría, Pacaca. Ernesto Saenz, Santo Domingo Teodorico Muñoz G., Puriscal I. A. Lobo, Esparta Juan Fonseca E., San Rafael de Heredia

Sastrería LONDRES Y PARIS

En la Sala Segunda

La Sala Segunda de Apelaciones resolvió ayer lo siguiente: confirmó la sentencia dictada por el Juez 2º de lo Contencioso Administrativo que condenó á Rafael Rivera, á ap. á \$ 650 de multa ó á descontar 200 días de confinamiento en Golfo Dulce, por expendio de licor clandestino en Llano Grande de Cartago, con la advertencia de que la multa queda reducida á \$ 601.

—Redujo á un año, cinco meses y once días de presidio, la pena de dos años, impuesta por el Juez Segundo del Crimen de San José á Oelina Quesada Vargas por hurto, en daño de Filadelfo Campos Bermúdez.

Obsequio número 16

Fueron obsequiados con un flux: Osiride Casassa Manuel V. Blanco Enrique Marchena, Abangares Rafael Angel Campos. Adán Paizicini. Corte de pantalón: Ramon Alpizar, Atenas. Corte de chaleco: Enrique Montiel, Liberia.

Pueden suscribirse

en mi Sastrería ó con mis agentes: Máximo Solano, Santa Cruz; Bernardo Castillo Molina, Alajuela; Angel Ma. Sánchez, Cartago; Arcadio Rodríguez Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojón; José Morales, Pacaca; Ernesto L. Ramírez, San José; Heredia; Víctor M. Vega, Juan Viñas; Enrique Marchena Abangares; Abel Fernández, Zapote; Eloy Arías; Atenas; Juan Bautista Romero Casal, Esparta; Aristides Baltodano, Liberia; Carlos Ruiz, San Ramón; Pedro Medina, Santa María de Dota. Se solicitan agentes.

Sastrería Ricardo Muñoz M.

Acepto ordenes por correo.—Apartado 354.

Canton que pretende separarse de su provincia

San Ramón, 24 de abril.—Recibí de las 5 p. m.—Hay en ésta el proyecto de anexión del cantón á la provincia de Puntarenas y se comenta la idea con entusiasmo.—Corresponsal.

SECRETARIO

Importante Casa Comercial necesita uno. Edad 21 a 25 años. Alguna experiencia. Debe saber taquígrafia comercial. Conocer algo de archivo de correspondencia y documentos. No se consideraran solicitudes de mujeres. Posición de porvenir para el joven que llene esas condiciones. Inútil presentarse sin recomendaciones de primera clase. Dirigirse al apartado 78, al antes del 20 ni después del 30 de abril de 1911.—19—5.

El Agente de Policía

de Santa Teresa es asesinado

El presunto asesino se refugia en nuestra frontera y allí es capturado por autoridades costarricenses

El domingo nueve del corriente fué asesinado en Santa Teresa del Departamento de Carazo, Nicaragua, el Agente de Policía de aquella localidad, don Cayetano Urbina (a.) Claro, hijo de Dolores Urbina, de Granada.

El indiciado en este crimen es un individuo llamado Mercedes Jirón, quien se fugó del lugar, viniendo á refugiarse en Costa Rica.

Las autoridades del Guanacaste, que tuvieron conocimiento del hecho, se pusieron sobre aviso, y al aparecer en la frontera La Cruz el dicho Mercedes Jirón, lo capturaron dándose el respectivo aviso.

Las autoridades de Nicaragua se dirigieron al señor Gobernador del Guanacaste solicitando la entrega del presunto asesino, pero el Gobernador, para evitar dar un paso indebido, se dirigió por telégrafo á la Secretaría de Gobernación y Policía, consultando la manera como debía proceder en este asunto.

Entendemos que las autoridades superiores de Nicaragua se dirigirán á nuestro Gobierno, pidiendo la extradición del reo, al amparo de los tratados que rigen para estos casos entre ambas repúblicas.

El incidente entre músicos

Verdaderamente lamentable es lo sucedido en el Teatro Nacional en la representación del primer acto de Pagliacci.

El maestro Hediger, á quien por turno le tocaba dirigir la orquesta esa noche, cometió un acto de descortesía en la persona del señor don José Joaquín Vargas Calvo

Todo conocedor de música sabe bien que la partitura de Pagliacci es una de las más difíciles de ejecutar y que necesita un concienzudo estudio para que una orquesta,—y más "deficiente"—pueda salir brillante.

A pesar de las advertencias particulares hechas por algunos de los miembros de la orquesta, al director, no se ensayó á conciencia y cuando el dúo, el acompañamiento de piano perdió unos compases, lo que iba á traer un desastre á los cantantes; y como al llamamiento de la batuta no respondiera el maestro Vargas Calvo, Hediger se abalanzó sobre él quitándole con el cuerpo del piano y siguiendo él mismo el acompañamiento.

Nosotros criticamos al maestro Hediger, no por haberse hecho cargo del acompañamiento en momentos en que Vargas Calvo se encontraba perdido, sino por la manera como lo hizo, puesto que allí se trataba de otro maestro que no por insuficiencia musical, sino por nerviosidad ó poca costumbre en esos actos públicos, le hicieron cometer el error. Por qué el maestro Hediger no calló, como se acostumbra en esos casos, la orquesta y empezó de nuevo los compases perdidos ó equivocados?

La protesta que dicho proceder ha traído en nuestro público ha sido grande y más de sus discípulos y artistas, que le deben al maestro Vargas Calvo, lo que son hoy en día.

Ojalá que los maestros Hediger y Vargas Calvo puedan arreglar de manera honrosa y caballerosa ese incidente que nosotros consideramos como hijo de ofuscación musical del momento.

PABLO M. RODRIGUEZ Abogado

Oficina: en su casa de habitación 50 varas al Oeste de la tienda Leiva y Cia., antiguamente de los Alfaro, Avenida 24, Sur. Atiende en su instancia negocios de Guanacaste y Puntarenas.—Abril 2.

Tentativa de robo

Alajuela, 23 de Abril. Ayer en altas horas de la noche se le ocurrió á Juan Oramuno darle una bromita á Manuel Quesada, taquillero frente al Mercado, pues con una piedra regular falsé el petoso de la parte baja de una puerta ó intentó meterse; pero á tiempo le siguió la pista un policía, haciéndole dos disparos cuando en carrera abierta trató de huir.

—Ocaso de muchachos.—Pasaba frente al Parque Central un proximo gineteador en una potranca, cuando una turba de muchachos lo siguió gritándole con burlas. El gineteador paró camino y apesadumado arrojó una piedra sobre el grupo, golpeando á uno de ellos en la cabeza. Según parece, es un niño Ugalde y el golpe es de cuidado.

—El Dr. Palma y don Víctor Ugalde, andarán famosos, cazaron en las tierras del Volcán Poás, un tigre fenomenal. El Dr. Ardón, radicado en esta ciudad, pidió el cuero para arreglarlo. Se exhibe en la Barbería Central. Medía el animal 1 metro y 10 centímetros.—Corresponsal.

LA BARBERIA IDEAL

avisa á su respetable clientela y al público en general, que se ha trasladado al local contiguo a la Casa Presidencial. Pascual Montenegro San José, 3 de Abril de 1911. 15 v.

SUBVENCION A LAMBARDI

Por estar en conformidad con nuestra manera de pensar en lo tocante á la subvención que se ha insinuado á favor de la Compañía de Opera Lambardi, publicamos en este lugar el siguiente artículo cuyo fondo y consideraciones acogemos como nuestros:

En "La Información" del domingo se lanza la idea de subvencionar á la compañía que actúa en nuestro Teatro Nacional, por cuanto la presente temporada está ocasionando pérdidas á Lambardi.

En otra época, cuando había desahogo en la Administración Pública hubiera sido posible concederle una subvención á la Compañía, pero en los actuales momentos, en nuestros días, es imposible. El Tesoro Nacional está exhausto y se ve el Gobierno en dificultades para poder cubrir los compromisos.

Soy de los primeros en reconocer que la cultura artística es necesaria, pero también soy de los primeros en observar que no se puede disfrutar del placer de las representaciones con perjuicio del Tesoro Nacional, máxime cuando no hay dinero, como en nuestros días.

Antes que las diversiones esté lo necesario, lo indispensable. Todos los días oímos clamores de multitud de pueblos de la República, que piden un puente, una escuela, un camino, ó provisión de agua potable.

Y podrá ser justo que mientras en los pueblos haya necesidades, en la capital se subvencionen compañías?

¿Ese dinero que se va á regalar á la compañía, no podría ser mejor empleado en favor de nuestro pueblo, de quien nuestros gobiernos muy poco se ocupan?

Fuera de este inconveniente, de que hay necesidades indispensables que cubrir, está el principal, que no hay dinero; sería necesario hacer un pequeño empréstito para poder hacer ese obsequio.

Lambardi podría rebajar el precio de las localidades, pues aunque el cuadro de la Compañía es bueno, los precios que están establecidos son excesivos, razón por la cual poco público asiste á las representaciones.

Mientras se mejora un tanto la tirante situación del país debemos abstenernos de gastos, de los cuales se puede prescindir, pues antes que las diversiones estén las necesidades del pueblo.

El dinero sudado por el pueblo, no se debe botar de esa manera. Lo del pueblo para el pueblo!

RICARDO JINESTA

Rectificación y aclaraciones

San José, O. R., 24 de abril de 1911.—Señor Director de EL NOTICIERO.—S. M.—Mi estimado señor:—Rectifico con gusto el dato equivocado de que soy responsable, consignado en el cuadro demostrativo del estado económico de la Junta de Educación de San José, en lo que se refiere al interés que devenga el crédito del Banco Mercantil de Costa Rica en contra de esa junta.

Como lo expresé en mi declaración, constante en el artículo del acta que hice publicar con ese cuadro, para formar no tuve libros á la vista por no existir en estas oficinas y he de verificar una paciente labor de investigación á pesar de la cual, se ha escapado una multitud de datos de importancia que hacen mayor la deuda de la Junta.

En cuanto al interés que cobra el Banco Mercantil, no pude obtener dato alguno. Los troncos de los giros en que constan los pagos, no expresan monto de ese interés, ni siquiera la cantidad de tiempo en que ha sido devengado, no siendo fácil averiguarlo, puesto que el total de la deuda ha venido variando constantemente. Es ese concepto me atuve al 1/4 estipulado, para los sobregiros de la tesorería, que el mismo Banco desempeña.

Como comprenderá, mi rectificación de hoy tiene que basarse en la declaración del Banco, publicada en su diario el sábado pasado.

Sé que mi actitud en este caso ha merecido censuras, pero no puedo omitir por ellas el cumplimiento de lo que estimo mi deber. La Junta de Educación no es á mi entender, un establecimiento de crédito privado y cuyas operaciones deban quedar en el misterio. Tampoco es una sociedad secreta. El público tiene derecho á conocer sus actos y la corporación el deber de exponerlos á la crítica de los contribuyentes.

Lo demás que haya que saber, constará en el informe que está exhibiendo como resultado del estudio minucioso que he hecho de los actos de la pasada administración. Estudio que emprendí por creerlo de mi obligación y por haberlo acordado la Junta por unanimidad, á moción del vocal don Carlos Díaz.

Soy de Ud., atento y S. S.—El Presidente de la Junta.—JOSE MARIA ZELDON.

Aprehensiones de contrabando

El Resguardo Fiscal del Centro, comandado por el primer jefe, señor Agripino Rojas, se situó ayer en Coliblanco de Santa Teresa de Capelladas de Cartago, y aprehendió en parte montañosa, en terrenos de Lindo Bros, una fábrica para destilar aguardiente y millitros de fermentos. Se tienen sospechas de quien haya sido la persona que colocó la fábrica en aquel lugar, y que sea la dueña de la misma. En la Inspección General de Hacienda se hacen las investigaciones.

—El Jefe Político de Santa Barbara de Heredia practicó un registro en casa de Adolfo Hernández, situada en aquella jurisdicción, y decomisó una cantidad de licor que se supone sea de procedencia clandestina. Al efecto se ha pasado á exámen del Químico Oficial para que determine si es ó no.

Sastrería Española

DE GREGORIO EXPOSITO

En la cuarta amortización de trajes fueron favorecidos con un flux los señores Gerardo Bermejo y Manuel de Lafuente. Esta sastrería, que recibió últimamente magníficos casimires y de últimos estilos, ha abierto suscripciones para trajes, y por un colon semanal se puede obtener en ella un elegante vestido como obsequio ó recibiendo á las 50 semanas con las mismas condiciones y ventajas que dan las demás sastrerías.

Asesinato misterioso

Se persigue al criminal

San Pedro de Poás, abril 22.—A las 12 p. m.—Hoy como á las 10 p. m. ha sido muerto de un tiro de revólver Enrique Walker, jamacano. Hasta esta hora no se sabe quién sea el criminal. La policía anda tras él sin resultado. El caso sucedió estando Walker en su casa y el tiro fué disparado del sótano. El balazo lo recibió en el bigote y murió instantáneamente.—Corresponsal.

Temblor de trepidación

El sábado á las 4 y 12 minutos de la tarde se registró en el Observatorio Nacional un temblor de dirección NNE, á SSO, de tres segundos de duración y dos de intensidad.

Aviso

Se alquilan los altos de la casa contigua a la de don Salvador Lara, 3a. Avenida Este número 219. También la parte baja, que ocuparon los señores Bertheau & Co. con venta de calzado. Pormenores en la oficina de Felipe J. Alvarado & Co.—San José, 30 de marzo de 1911.

Teatro Variedades

La baratura y variedad de espectáculos que se presentan en el Variedades hace que el Teatro esté siempre lleno. El domingo, toda la calle estaba invadida por numeroso público ansioso de ver la función y no hubo entradas para todos. Esta noche, el ventrílocuo con sus famosos peles, y películas de LA REVOLUCION DE PORTUGAL.

Hay que amoldarse á la situación

No lo comprenden así la mayoría que están en el error de que siempre el estado de cosas ha de marchar igual. Y gracias resultan aquellos que se adaptan en los mejores tiempos.

No señor, hoy más que nunca ha de ver uno lo que más le conviene y para ello debe dirigir sus miradas á la nueva Imprenta del Comercio que se va a poner sus tarifas al más módico precio posible de conseguir en plaza. Consultela, siempre le urge á usted, que está acostumbrado á pagar caro.

Vapores en puerto

Limón, 23.—A las 5 y 55 a. m., ancló el vapor alemán "Schwarzbug", procedente de Colón.

Sin pasajeros, Carga general. Correspondencia, 28 sacos á paquetes y 5 cartas.

—A las 7 p. m. ancló el vapor inglés, "Esparta", procedente de Boston.

Carga, general. Correspondencia, 37 sacos. Pasajeros: Enrique Calvo, Peter Jones, A. M. Iotyre, Jhon Ba well, y James H. Kont.

AVISOS ANTERIORES

SE ALQUILAN dos casas: una apta para negocio de Hotel ó restaurante á 50 varas del Mercado, en la calle 6a. Norte N. ; la otra con salón esquinero y servicio interior, adecuada para botica, oficina ó taller situada en la 6a. calle Norte y Avenida 3a. Para informes en la 8a. calle, N.º 453. Marzo 4.

ALQUILO MI OASA situada 100 varas al Norte del kiosko del Parque Morazan, actualmente ocupada por M. W. E. Mullins. Entenderse con Frank P. Smit, casa del frente.—Abril 13. 6 v. al.

F. MONTERO BARRANTES Abogado y Notario Despacha en la casa de don Aquiles Bonilla, veinticinco varas al oeste del almacén de Mat.—Enero 9. 1 m.

Evidente

Nuestro colega y amigo Ohante Claire, travieso y chispeante crítico de arte, ha dicho en intimidad, á propósito de una discusión habida entre periodistas sobre buen decir y humorismo, que para llegar á ser buen escritor no hay como propiarse de vez en cuando varias copias de la exquisita y reconstituyente cerveza Traube, cordial maravilloso para desentumecer las ideas atrevidas de su fió.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO Oficina: 125 varas al Sur del Banco de Costa Rica, bajos de la casa de don María Alvarado.—San José, 25. 29.

Solicitud ante un Consulado. Renuncias, nombramientos y licencias.

La Corte Suprema de Justicia, en sesión de ayer, acordó: Nominar al señor Cristóbal Córdoba Brenes para Notificador del Juzgado Civil y del Crimen de Santa Cruz.

—Aceptar la renuncia presentada por el señor Célimo Bolaños del cargo de Alcalde Suplente del cantón de Goicoechea, y nombrar en su lugar al Secretario de la Alcaldía, señor Gerardo Valverde.

—Aprobar los siguientes nombramientos: José Ma Torres, escribiente interino de la Alcaldía de Turrialba; Jorge Pacheco Gómez, escribiente del Juzgado del Crimen de Cartago, en reposición de Roberto Castillo que goza de a meses de permiso; José Ma González Zeledón, escribiente de la Alcaldía de Cañas; Ismael Molina Ocasas, Notificador interino de la Alcaldía de Liberia, en sustitución de José M. Acevedo Gutiérrez que goza de permiso; Tristán Gutiérrez Santos, escribiente del Juzgado de Liberia, durante el tiempo de la licencia otorgada al Secretario de la oficina, señor Manuel Vega Leal; Ernesto Otoniel Hernández, escribiente interino de la Alcaldía de Nicoya y José M. Peña con igual carácter en la de Limón.

—Aceptó la renuncia elevada por el señor Manuel Pastrana Briceño del empleo de Notificador de la Alcaldía de Santa Cruz y nombra en su reemplazo al señor Francisco Aristides Flores Alvarez.

Incluyó en la lista de Conjuces al Licenciado Jorge Herrera Pant y autorizó al mismo para cartular.

—Resolviendo la solicitud hecha por el señor Casimiro Douadé, ante el Con-

sulado de Francia y elevada al Tribunal por conducto de la Secretaría de Estado en los Despachos de Relaciones Exteriores, para que se le devuelva una suma de dinero que le fué robada en Liberia y que está en depósito, acordó transcribir a la Secretaría de Justicia el informe del Juez en el que dice que el petente no ha hecho gestión alguna para que se le devuelva el dinero.

—Nombró al señor Gerardo Madrid Hernández para Secretario de la Alcaldía de Tarrazá.

—Informó desfavorablemente en la solicitud de la señora Basilia Jiménez Murillo para que se conmute en confinamiento la pena de presidio impuesta a su esposo Cipriano Villegas Madrigal, y en igual sentido en la de León Zeledón Bogantes, encaminada a obtener igual gracia.

—En la solicitud del señor José Salazar Morales para que se le prorrogue el término de seis meses de licencia que le fué concedida para separarse del puesto de Alcalde de Puntarenas, resolvió declinar el solicitante que ocurra ante el Juez.

—Dio parecer favorable en la solicitud de Víctor Chacón Castillo para que se le conmute en confinamiento la pena de arresto que descuenta. En igual forma informó en la de George Kelth sobre rebaja de pena y en la de Eligio Sancho Loria sobre traslación del presidio de San Lucas a la enfermería de la Cárcel de San José

Rapidas y personales

—El sábado próximo pasado se embarcaron en Puntarenas con destino a Nicaragua don Miguel Cárdenas, don Oscar Beer, doña Cecilia v. de Guevara, don Arturo y don Humberto Guevara Santos y la niña Adela Santos Bolandí. Deseámosles a todos un feliz viaje.

—En casa de doña Amella C. v. de Contreras se verificó antier un animado baile.

—Hoy celebra su cumpleaños el apreciado doctor don Marcos Zúñiga, a quien enviamos con tal motivo, nuestras felicitaciones.

Los temblores de ayer

Ayer a las cinco y cuarenta y cinco minutos de la tarde, se sintió en esta ciudad un temblor de oscilación de seis segundos de duración, de dirección Norte a Sur y de cuatro de intensidad, el cual causó alguna alarma.

A las siete y once minutos de la noche se registró en el Observatorio Nacional otro temblor también de oscilación, de dirección NNE. a SSO, de tres segundos de duración y dos de intensidad.

B. Marichal C.
Abogado
Oficina frente al Seminario

Un par de palomitos... sin hiel

Ayer cayó en manos de la policía de investigación de esta ciudad una pareja de tórtolos, dignos de hacerle compañía perpetua al amigo Montadón, en la Penitenciaría.

Carlos Miranda, jovencito de dieciséis años según su fe de bautismo, pero que sabe más malidades que el p'zucas, pues ha tenido escuela de ratería en México y hasta estuvo peleando en la revolución de Nicaragua con los liberales y quien sabe en qué otros lugares más ha estado haciendo estudios, andaba temprano de la mañana de ayer vendiendo un reloj de mesa muy bueno con lamparitas eléctricas.

Acertó a llegar al Hotel Galillo a ofrecer en venta un objeto cuando lo vió el detective y le echó mano conduciéndolo a la Primera Sección, donde en presencia de los Jefes de Policía lo pusieron en confesión declarando él mismo que el reloj lo habían robado él y su compañero Emilio Siles Salas, quien también se hace llamar José Sánchez Mora, de casa de la señora Lola Miranda, que vive como a 50 metros de la 2a Sección.

Los pilletes confesaron paladinamente el hecho y algo más: contaron que a un individuo del Naranjo de la jueña le habían robado hace algún tiempo una navaja de afeitar, de seguridad, marca Gillet, la cual vendieron por \$ 2.00 a don Pedro Cimbales.

Que en casa de don L. Briceño le robaron un par de botas muy buenas que traía puestas uno de ellos; que en poder del dueño del Hotel Galillo había un reloj de plata que le habían vendido y \$ 3.00 en billetes de lotería, todo lo cual resultó pertenecer al palpeiro Emilio González.

Además, de personas cuyos nombres se ignoran, habían robado un martillo que vendieron a don Pedro Hurtado en 30 centimos; una frasa da a listas coloradas, una maceta y un pañolón de seda color garbanzo. Todos los objetos los tiene la Policía.

En el robo del reloj eléctrico tomó parte otro de la cofradía de rateros llamado Jesús Alvarez Alfaro (a) Zapito, el mismo que hace poco le robó al Agente de Policía de Guápiles un revólver nacional. El "zapito" ya preso por la Policía, burló la vigilancia, en aquellos días, y se escapó de la sala de espera de la Agencia Segunda.

Los dos primeros de los mencionados están presos y al tercero se le busca. Vease que palomitos son estos.

Recepcion oficial del Encargado de Negocios de Nicaragua

En la tarde

Ayer, como lo habíamos anunciado, se verificó la recepción oficial del Encargado de Negocios de Nicaragua, doctor don Nicasio Rosales, para conocer de las credenciales que lo acreditan como tal ante nuestro Gobierno.

Cruzadas las presentaciones del caso, el doctor Rosales expuso la misión de que viene investido, y que tiende a estrechar más los vínculos de amistad que existen entre ambos países.

El doctor Rosales en su discurso se expresó en términos afectuosos por la radiante cordialidad de que fué objeto, dando a entender que esas demostraciones eran la perfecta inteligencia que existe entre ambas naciones, a la vez que un símbolo de amistad inalterable.

El señor Presidente contestó con frases expresivas, celebrando al mismo tiempo que el Gobierno de Nicaragua hubiera tenido tanto acierto en el nombramiento de tan alta personalidad.

Seguidamente el señor Presidente hizo que su Secretario particular don Joaquín Fernández Montúfar, acompañara al Doctor Rosales a hacer la visita oficial a las Legaciones como un acto de cortesía.

En la noche

Estuvieron en la sala de recibí del Hotel Imperial acompañando al señor Ministro la señora Pacífica de Amador y señoritas María Teresa Amador y Clemencia Iglesias y los caballeros señor Larreal, Encargado de Negocios de Guatemala ad interim, Secretario Particular del señor Presidente de la República, don Joaquín Fernández Montúfar, don Simón Amador, Mr. Milton H. Kohn, don José León Quesada, don Francisco Cabezas, don Samuel Piza, don Pedro Iglesias, don Napoleón Briceño y otros más.

El señor Ministro obsequió a los visitantes con helados, refrescos y champagne; también invitó al señor director de la banda y después ordenó que se obsequiara a los músicos esplendidamente.

El señor Dr. Rosales se maufesó muy complacido de la ejecución de nuestra banda militar, haciendo de ella grandes elogios, lo mismo que Mr. Kohn, competente artista compositor de los Estados Unidos quien ha publicado 208 piezas de música tanto en su país como en Cuba.

A las nueve y cuarto de la noche, la banda, como muestra de deferencia al señor Ministro, repitió el himno de Nicaragua, saliendo el señor Rosales al balcón para escucharlo.

El público que asistió frente a la residencia del señor Ministro fué muy numeroso; y la concurrencia se retiró de los salones del Imperial sumamente satisfecha de las exquisitas atenciones con que fué recibida por el distinguido diplomático.

EL NOTICIERO se complace de que el Gobierno de Costa Rica haya estrechado más sus relaciones con el de Nicaragua, por medio de su distinguido representante, el doctor Rosales a quien reitera las demostraciones de su simpatía personal.

Programa

DEL CONCIERTO QUE DIÓ LA BANDA MILITAR, ANOche A LAS 8 P. M. FRENTE AL HOTEL IMPERIAL EN HONOR DEL HONORABLE DR. DON NICASIO ROSALES, ENCARGADO DE NEGOCIOS DE NICARAGUA EN COSTA RICA

- I—Himno Nacional de Nicaragua.—A Corón.
 - II—Himno Nacional de Costa Rica.—M. Gutiérrez.
 - III—Marcha de la Reina de Saba.—Gounod.
 - IV—Francia.—Abertura.—Buet.
 - V—Danza Turca.—Dauels.
 - VI—Aida.—Fantasía.—Verdi.
 - VII—Perlas del Danubio.—Valse.—Kollach.
- El Director.—R. CAMPABADAL.—San José, 24 de abril de 1911.

Carta de naturalización

Una convocatoria.—Nombramientos de ayer.

Encontrándose incompleta la Municipalidad de Santo Domingo de Heredia, por renuncia que le fué aceptada al regidor propietario, señor José S. Ocampo, el Poder Ejecutivo convocó ayer a la electoral de ese cantón para que a las 12 del día 7 de mayo entrante proceda a la elección de un regidor suplente.

—Se concedió carta de naturalización al señor José L. de único apellido, natural de China, vecino de Puntarenas

—Se aprobó el nombramiento hecho por el Gobernador de Limón en el señor Víctor M. Garbazo para Agente de Policía de 12 Millas, en lugar del señor Alberto Brenes, quien renunció.

—Se otorgó permiso por tres meses al señor Roberto Ramírez, guarda de Sanidad Marítima de Limón.

—Se permitió al señor Pedro Hurtado Bustos exhumar los restos de su hermano Alejandro Hurtado Bustos y los de la esposa de éste, doña Leonor Aguirre Puentes, con el fin de trasladarlos del cementerio de Liberia al de Rivas.

—Se nombró al señor Leonardo Ochoa para Agente de Policía de La Junta de Reventazón.

Bombetas policíacas

Profundamente emocionado presento a Uds. estos que van y vienen arrastrados por la ola turbulenta de los acontecimientos inevitables.

Una cuña del mismo palo: ese que dice llamarse Filiberto Barboza policía de investigación, quien fué dado de baja, y que talvez por conveniencias propias, creyéndose todavía azul, usaba muy campante la placa y pito que lo identificaban como tal. Fué castigado conforme la ley.

Avisado la policía de que en casa de Prudencio Rivas había un regular número de jugadores, pues esa casa de juego vigilada hace tiempo, se organizó un cuerpo de policía a cargo del Sargento de Investigación Juan B. Rechon, para sorprender a los dichos. Constituidos en el lugar citado a las 9 1/2 p. m. de antier 23 se convinieron con el plan anterior, dando el siguiente resultado:

Prudencio Rojas y su concubina permanecían parados en la puerta cuando el Inspector Solano observó que Moisés Pacheco Fernández que estaba en la esquina corrió precipitadamente hacia donde estaba Rivas y su concubina, probablemente a darles el aviso, porque Rivas volviéndose hacia el interior tocó con un botón de timbre eléctrico, en el mismo momento en que la policía, previo permiso se internaba en diferentes direcciones de la casa y solar al punto que el policía Gerardo Román vió que uno de los presuntos jugadores sacaba de sobre una mesa grande una sábana tirándola luego a un cuarto.

Practicado el registro se encontraron a varias personas escondidas en diferentes lugares, al tiempo que otras huían por el solar.

No se les aprehendió dinero, pero sí en el cuarto, donde se supone que permanecían entretenidos, una mesa con sus correspondientes asientos, lo que demuestra el hecho de que jugaban.

Fueron llevados al cuartel de Policía, habiéndoseles puesto luego en libertad, para ser citados ante la Agencia 2ª Principal.

Rapto de una menor de edad

A uno de los Juzgados del Crimen de esta ciudad se dió cuenta de haber sido raptada de su casa paterna en San Juan de Dios de Desamparados, la menor Liduvina Jiménez, de 17 años de edad.

La familia ofendida supone que el raptor sea Manuel Mora, a quien se busca, lo mismo que a la joven raptada.

Conferencia pública

El domingo a las diez de la mañana dió una conferencia pública en Alajuelita el Médico del Pueblo de aquel Circuito, doctor Miguel Dobies Sáenz. Trató sobre la anquilostomiasis, los medios de combatirla y nociones de higiene en general. Hubo numerosa asistencia.

Policial

herido en el acto de conducir a un individuo que reñía con su propio padre.—Actitud magnánima de un Muefelpio

Tres Ríos, 24.—Recibió a las 3 y 30 —Juan Bautista Vargas, jóven de 20 años, al ser conducido a la cárcel por estar riñendo con el papá, hirió en el pecho con un puñal al policial Domingo Díaz y en una mano al Juez de Paz Ruperto Solís. Esto ocurrió entre 8 y 9 de la noche del sábado en el barrio de San Rafael.

Vargas estaba algo chispo (tomado de licor) Después de cometido el hecho trató de fugarse, pero una guardia organizada por el Jefe Político lo capturó no sin tener que luchar con él, pues hizo oposición.

Los heridos fueron curados al día siguiente por el Médico del Pueblo. El policial Díaz tiene una puñalada en el pecho, junto a la teltilla derecha, y es algo profunda, pues antes de ser operado resollaba por la herida; no obstante no está de mucha gravedad.

El otro está herido en una mano, pero es poca cosa.

Los municipales en atención al buen comportamiento del policial Díaz dispusieron hacer venir al Dr. Barrionuevo para que lo asista, nuevamente.

Barrionuevo encontró en buena condición al herido y dijo que siguiendo sus instrucciones y evitando una pulmonía que era lo único terrible para el enfermo, que podría levantarse dentro de 5 días.—Corresponsal.

Resuelve un proceso contra un Agente de Policía que dio muerte a otra autoridad

Limón, 24 de abril.—El Juez del Crimen de esta provincia acaba de sentenciar al ex-Agente de Policía de Bristol y Baltimore, Vicente Solís de único apellido, a la pena de diez años de presidio en San Lucas y a quedar sujeto bajo la vigilancia de la autoridad, por cuatro años más, por el crimen de homicidio perpetrado en la persona del Agente Principal de Policía de Estrada, señor Miguel Arias, cometido en la tarde del 13 de noviembre de 1909.—Corresponsal.

CRONICA

Participación
Doña Rosa Tinoco de Guardia, nos participa por medio de su esposa el matrimonio de su hija Zolita, con el señor Lic. don Arturo Volio, ceremonia que tendrá verificativo en esta ciudad, el día 1º de mayo, a las 2 p. m. en la Iglesia Catedral.

Agradecemos altamente la atención, y deseamos a los futuros desposados completa felicidad y larga vida.

Pasaportes
Enrique Yorn, para New York; Leonor Yora, para Panamá; Barry Vinton Enright, para Barail; Isabel Calderón R., para New York; Leonar. do Di Mare, para Italia; Editto Stanley Bindette, para Estados Unidos; Arturo R. Avila, para Londres; Walter y Yoid, para Inglaterra; Ramón Madrigal S. y Ramón Madrigal A., para Estados Unidos; David Bolandí B., para Guatemala; Ercosar A. Wright, para Panamá; José Rodríguez Sáenz, Jaime Benjes, para España

Teatro Nacional
Para esta noche se anuncia "La Traviata."

Maderas DEL Pacífico
HOPKINS & ORLICH
SAN RAMON

Toda clase de maderas para construcciones y trabajos finos. Ventas al por mayor y menor. Estimados hechos para contratos. DIRECCION.—Depósito: en San José: 7ª Avenida Oeste frente a la casa del Cónsul Italiano, y 50 varas al Este de la del Lic. don Vidal Quiros. Abril 5. — I. M.

Defunciones

María Josefa Fernández, 10 meses, distrito 1º; Juana Vargas Jiménez, 3 años, distrito 1º; Hortensia Cañas, 1 año, distrito 10; Eulogio Fernández, 60 años, La Uruca; Rafael Angel Fernández, 2 meses, distrito 3º; Vidal Segura Vargas, 42 años, San Juan; Vicente Chavarría, 28 años, Matiza.

Nacimientos

María, legítima de Eustaquio Bejarano y Rafaela Gómez; María Cecilia, legítima de Leonidas Pacheco y Felicia Licop Rouffange; Digna María, natural de Dolores Ulloa; Carlos, legítimo de Maclovio Montoya y Teodosia Mora; Oscar, legítimo de José Aguilar y Benigno Vargas; Graciela, legítima de Alberto Molina y María Oromona; María Blanca, legítima de Felipe Naranjo y María María Quesada, Félix, natural de Irueca Cárdenas; José, legítimo de José González Cabrera y Prudencia Arana Lauca; Pacífica, legítima de Francisco J. Esquivel y Adelina Ugaide Castillo; María legítima de Santos León Cortín y María Barreras.

Juramento de ley

Ante el señor Gobernador prestó ayer juramento de ley como miembro propietario de la Junta de Educación de San Sebastián (Paso Ancho) el señor Ramón Meléndez Zúñiga.

Confinamiento

Fué despachado hoy para Orotina con pena de confinamiento el reo Ramón Castro Villalobos.

Adelante, así se hace

La nota sensacional, dentro de algunos días, la dará el renombrado BAZAR "La Ciudad de Londres," ese elegante y grandioso establecimiento comercial que en la Avenida Central, próximo al Mercado, poseen los diligentes y populares comerciantes señores "A. Asch Bros."

La nota sensacional consiste en que los señores A. Asch Bros, terminado el inventario que hoy practican, rebajarán un cincuenta por ciento a las mercaderías, dando con esto principio a los BARRATILLOS que desde hace tiempo proyectan, en los cuales el público saldrá muy favorecido, adquiriendo artículos de verdadera utilidad a precios increíbles.

Los amplios y bien decorados salones de "La Ciudad de Londres" se quedarán esos días convertidos en verdadera feria, pues es muy seguro que por los desfilarán todas las clases sociales de la ciudad, lo mismo que las personas que se encuentran en esta capital procedentes de provincias.

¿El día de la inauguración? Ya lo diremos a nuestros lectores.—Abril 7—6 v. alt.

¿Queréis ser bellas?

Pues íbaos todas las mañanas con jabón de hiel de toro, pues el mejor para despercudir el cutis y quitar toda mancha, y usad la Pomada Caloderma que os pondrá el cutis terso, suave y delicado. A estas dos preparaciones le deben su belleza la mayor parte de nuestras mujeres.

Buscadlas en la Botica Universal y la Farmacia Occidental.

VIDAL QUIROS
ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina esquinera detrás de la Capilla de la Catedral y al Sur de la Tesorería de la Junta de Caridad. Enero 3.

